

**Ortsgemeinde Baar**

**Vorlage Nr. 007/210/2021**

**Beschlussvorlage**

<b>TOP</b>	<b>DorfFunk-App des Landes Rheinland-Pfalz</b>
------------	--

Verfasser: Bearbeiter: Sandra Gasper Fachbereich: Fachbereich 1.2	
Datum: 07.12.2021	Aktenzeichen:
Telefon-Nr.: 02651/8009-40	

<b>Gremium</b>	<b>Status</b>	<b>Termin</b>	<b>Beschlussart</b>
Ortsgemeinderat	öffentlich	20.12.2021	Entscheidung

**Beschlussvorschlag:**

Der OG Baar spricht sich dafür aus, die **DorfFunk-App des Landes Rheinland-Pfalz** zu nutzen / nicht zu nutzen.

**Beschluss:**

<b>Abstimmungsergebnis:</b>						
<input type="checkbox"/> Ein- stimmig	<input type="checkbox"/> Mit Stimmenmehrheit	Ja	Nein	Enthaltung	<input type="checkbox"/> Laut Beschlussvor- schlag	<input type="checkbox"/> Abweichender Beschluss

## Sachverhalt:

Im Rahmen des Gemeinschaftsprojektes „Digitale Dörfer“ (vom Ministerium des Innern und für Sport Rheinland-Pfalz (Mdl), des Fraunhofer-Instituts für Experimentelles Software Engineering, Kaiserslautern, sowie der Entwicklungsagentur Rheinland-Pfalz e.V.) wurde in den Jahren 2018-2019 u.a. auch die „DorfFunk“-App gestartet.

Die „Dorf Funk“-App ist nicht nur eine Kommunikationsplattform, in der teilnehmende Bürger und Bürgerinnen sowohl offizielle Neuigkeiten und Mitteilungen der Ortsgemeinde und/oder ihrer Kommune erfahren können, sondern bietet den Bürgern auch die Möglichkeit, selbst Gesuche oder Angebote einzustellen, ihre Hilfe anzubieten oder einfach nur zwanglos miteinander zu plaudern.

Sie kann von allen Kommunen im Land genutzt werden. Jedes Dorf oder auch eine Region, z.B. eine Verbandsgemeinde, kann sich an der App beteiligen. Inzwischen verwenden bereits über 350 Orte bundesweit die „Digitale-Dörfer-Plattform“. Zurzeit läuft noch eine **kostenlose Testphase**. Diese ist zunächst bis Ende 2022 geplant.

Die Verbandsgemeinde Vordereifel nutzt die „DorfFunk“-App inzwischen seit etwa einem Jahr. Die Verwaltung pflegt insbesondere die Rubriken „*DorfNews*“, um Neuigkeiten, Informationen und Pressemitteilungen zu veröffentlichen, sowie die Rubrik „*Events*“ für Veranstaltungshinweise.

Der Vorteil gegenüber einer herkömmlichen Homepage liegt darin, dass Nachrichten direkt auf dem Smartphone „aufpoppen“ und somit die Nutzer sofort erreichen. Somit wird auch die jüngere Generation angesprochen.

Wir legen Ihnen das Projekt gerne noch einmal ans Herz und schlagen die Nutzung der „DorfFunk“-App und des Moduls „DorfNews“ vor. Falls die Ortsgemeinde sich hierbei beteiligen möchte, wird der Ortsbürgermeister gebeten, entsprechende Events/Veranstaltungen, sowie interessante News per Email an die Verbandsgemeinde zu leiten.

Den Ortsgemeinden entstehen dadurch keinerlei Kosten. Und die Bürgerinnen und Bürger erfahren damit nahezu im Echtzeitmodus alle Neuigkeiten und alles Wissenswerte rund um ihr Dorf.

<b>Finanzielle Auswirkungen?</b>				
<input type="checkbox"/> Ja <input checked="" type="checkbox"/> Nein				
<b>Veranschlagung</b>				
<input type="checkbox"/> Ergebnishaushalt 20	<input type="checkbox"/> Finanzhaushalt 20	<input type="checkbox"/> Nein	<input type="checkbox"/> Ja, mit €	Buchungsstelle:

**Anlagen:**